

# GASTVORTRAG

PROF. DR. MARÍA JOSÉ ROCA FERNÁNDEZ

(Catedrática de Derecho Canónico y Eclesiástico del Estado de la Universidad Complutense de Madrid)

## Aktuelle Fragen des Selbstbestimmungsrechts der Kirchen und Religionsgemeinschaften im Königreich Spanien

Spanien bewegt sich wie kaum ein anderes europäisches Land zwischen zwei Extremen. Der Katholizismus bestimmt nach wie vor das spanische Alltagsleben; andererseits nehmen Konflikte zwischen der römisch-katholischen Kirche und der Regierung zu. Grundsätzlich gewährt der spanische Staat individuelle und korporative Religionsfreiheit (Art. 16 Abs. 1 Verfassung des Königreiches Spanien) und somit den Kirchen und Religionsgemeinschaften ein Selbstbestimmungsrecht über ihre eigenen Angelegenheiten. Es besteht keine Staatsreligion (Art. 16 Abs. 3 Verfassung des Königreiches Spanien).

Der Vortrag wendet sich dem Selbstbestimmungsrecht der Kirchen und Religionsgemeinschaften in Spanien zu und zeigt an Hand konkreter Beispiele, wie Arbeitsverhältnisse in kirchlichen Betrieben, Dienstverhältnisse von Geistlichen, ReligionslehrerInnen in öffentlichen Schulen sowie dem Datenschutz, neuere Spannungen und Entwicklungen sowie die aktuelle Rechtsprechung spanischer Höchstgerichte auf.

Datum: Mittwoch, 21. November 2012  
Uhrzeit: 10:00 Uhr bis 11:30 Uhr  
Ort: Madonnensaal, Katholisch-Theologische Fakultät Innsbruck  
Karl-Rahner-Platz 3, 6020 Innsbruck